

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété foncière et des Assurances.

Bureau : No. 32, rue Saint-Gabriel, Montréal

ABONNEMENTS :

Montréal, un an ..... \$2.00  
Canada et Etats-Unis ..... 1.50  
France ..... fr. 12.50

Publié par

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION COMMERCIALE,  
J. MONIER, Directeur.

Représenté en France par :

LES COMPTOIRS COMMERCIAUX FRANÇAIS  
58 rue des Petites Ecuries, Paris.

MONTREAL, 26 JUILLET 1889.

ACTUALITES.

Voici la saison des pic-nics-annuels. Celui de l'Association des Epiciers en détail de Montréal aura lieu cette année à Otterburn Park, le 7 août prochain ; et celui de l'association des Débitants de Liqueurs, à Vaudreuil à l'hôtel "De Lotbinière House" le 1er août prochain.

L'immense succès de l'exposition de Paris nous remet en mémoire qu'il a été question de tenir une exposition universelle à Montréal en 1892. Nous serions très heureux de seconder un mouvement qui aurait pour but l'organisation de cette exposition ; malheureusement, il faudrait presque un miracle pour y réussir. Car on ne peut même pas réussir à organiser à Montréal une exposition provinciale.

La lenteur proverbiale avec laquelle sont exécutés les travaux en régie de la corporation de Montréal, n'est pas démentie par la façon dont avancent les travaux de pavage de la rue Craig. Cette rue est défoncée et enlevée pour une grande partie à la circulation depuis la fonte des neiges et il y a à peine une longueur d'une cinquantaine de verges où le pavage soit achevé. Si l'on ne va pas plus vite il faudra bien une dizaine d'années pour terminer ces travaux.

Les journaux politiques annoncent la signature finale du contrat entre le gouvernement fédéral et Messrs Anderson frères, de Londres, pour le service rapide des malles pour l'Europe. Dans les résolutions adoptées à ce sujet par la chambre des Communes à sa dernière session il y avait une clause obligeant la compagnie subventionnée à faire escale en allant et en revenant, à un port français. La ligne des MM. Anderson aurait pour port d'attache en Angleterre un des ports de la Manche ; Southampton, New Haven ou Plymouth ; il lui serait donc assez facile de faire escale à Cherbourg. Nous aimerions à savoir si cette clause a été maintenue dans la rédaction définitive du contrat.

La récolte de foin que se fait actuellement dans notre province est bonne ; la température, cependant est trop variable pour que la fenaison se fasse d'une manière parfaitement régulière quoique, grâce à l'usage de la faneuse, nos cultivateurs aient été en mesure de profiter dans quelques jours de beaux temps et de chaleur que nous avons eus. Il est donc probable

que la qualité du foin de la récolte de 1889 sera irrégulière parce qu'une partie de ce foin n'aura pas été convenablement séché avant d'être mis en grange.

Une visite au magasin de M. E. D. Colletet, No. 102 rue McGill, serait d'une grande utilité à tous les entrepreneurs et à tous ceux qui ont quelque construction à faire, quelques canaux à creuser etc. M. Colletet tient un assortiment complet d'outils pour la construction, et il a toujours un stock de tuyaux d'égoûts écossais, coudes, etc, de toutes dimensions, aux plus bas prix du marché.

La Gazette du Canada, de samedi dernier, contient une proclamation exemptant du droit d'exportation les billots d'épinette blanche et de pin, mesurant au gros bout, en dedans de l'écorce, onze pouces ou moins, lorsqu'ils sont exportés pour servir de pilotis.

La Gazette du Canada contient aussi une décision du Gouverneur général en conseil, fixant à \$4.00 par tonne les droits de douane à percevoir sur le ferro-manganèse, le ferro-silicium, la fonte blanche cristalline, les extrémités de loupes d'acier, et les bouts de rails d'acier lorsqu'ils sont importés pour d'autres objets que la fabrication de l'acier.

La Compagnie d'assurance sur les glaces *Hand in Hand* n'est plus autorisée à faire des affaires en dehors de la province d'Ontario, où elle jouit d'une autorisation spéciale du gouvernement provincial. Le dépôt de \$5,000 de cette compagnie est encore entre les mains du Receveur Général à Ottawa.

Les charpentiers, les maçons, les briqueteurs et les plâtriers de Vancouver C. A. sont en grève. La grève a commencé par les charpentiers et s'est étendue aux autres corps de métier appartenant à la construction. Les grévistes demandent la réduction de la journée à neuf heures de travail sans diminution de salaire. Les entrepreneurs ont offert de donner deux heures le samedi après midi et d'adopter la journée de neuf heures après le 1er octobre. Cette offre a été refusée et comme il paraît impossible de trouver des hommes ailleurs il est probable que les grévistes vont réussir à obtenir ce qu'ils demandent. On dit même que plusieurs entrepreneurs ont déjà accepté leurs conditions.

M. Moïse Branchaud, avocat et conseil de la Reine, de Beauharnois, a été élu membre de la corporation de la Banque du Peuple, en remplacement de M. P. M. Gallarneau, décédé. M. Branchaud est un avocat de talent, bien connu au barreau de Montréal comme à Beauharnois ; il est depuis longtemps actionnaire de la banque et a pris beaucoup d'intérêt au développement des affaires de cette institution sous l'habile direction de M. le maire Grenier. Sa fortune personnelle est considérable, son honorabilité est proverbiale et nous ne doutons pas que la direction de la Banque du Peuple ne bénéficie largement de son concours. On

sait que les directeurs (ou membres de la corporation) de la Banque du Peuple sont élus à vie et que leur responsabilité personnelle vis-à-vis les créanciers de la banque est illimitée.

LA SITUATION DES BANQUES

Au 30 Juin dernier la situation générale de nos banques incorporées n'offrait aucun changement appréciable. C'est toujours le développement de la même situation économique ; commerce peu actif, bourse peu active, industrie calme, exportation très modérée ; le tout demandant peu de nouveaux crédits, mais ayant besoin de renouvellements répétés que les banques n'osent refuser de crainte de précipiter une crise.

Le seul trait saillant et qui soit nouveau, c'est l'arrêt de la progression du compte des dépôts publics, progression qui avait été constante depuis l'automne dernier. Le total des dépôts au 31 mai était de \$123,961,446 ; il n'est plus au 30 juin, que de \$123,655,414, soit une diminution de \$306,032. Ce n'est pas énorme et cela ne saurait modifier sensiblement la situation, cependant cela indique que les déposants ont trouvé un emploi plus lucratif pour leurs fonds.

Il n'y a pas de doute que l'exportation du beurre, du fromage et des grains a dû prendre de l'argent sur ces dépôts ; cet argent a été par conséquent, distribué à la campagne où il a aidé à maintenir le crédits des marchands.

Le gouvernement fédéral ayant réduit à 3 1/2 p. c. le taux de l'intérêt payé aux déposants des caisses d'épargne postales, il reste à voir si cela aura pour effet d'augmenter les dépôts dans les banques.

A voir les moyens employés par les banques pour attirer à elles les capitaux flottants ou inoccupés ; augmentation de l'intérêt, ouverture de succursales etc, on dirait qu'elles prévoient un moment prochain où les fonds seront rares, très actifs et à un prix élevé. Eh bien, tant mieux si la prochaine récolte donne ce résultat.

Les autres chapitres n'offrent que peu d'intérêt. La circulation est stationnaire ; nos comptes avec l'Angleterre nous laissent encore en débit ; nos placements aux Etats Unis ont diminué de \$500,000, les escomptes ont une augmentation de \$300,000, les billets en souffrance diminuent un peu et les prêts sur titre augmentent très légèrement.

Le montant de l'actif immédiatement réalisable est augmenté de \$800,000, cette augmentation provient d'une plus forte encaisse de billets fédéraux et de billets et chèques d'autres banques.

Voici un rapport comparatif des principaux chapitres :

	Jun 1889	Mai 1889
Capital autorisé.....	75,779,999	75,799,999
Capital versé.....	60,236,451	60,235,051
Réserves.....	19,966,999	19,866,999
Circulation.....	31,269,972	30,012,900
Dépôts des gouvernements.....	12,330,664	10,719,162
Cautionnements ...	307,899	308,449
Dép. publics remb. à demande.....	54,872,963	55,165,595
Dép. publics remb.		

après avis.....	68,782,451	68,795,851
Dép. ou prêts d'autres Banques garantis.....	165,459	183,000
Dép. ou prêts d'autres Banques non garantis.....	1,507,947	1,636,935
Balances dues à d'autres Banques au Canada.....	974,360	740,036
Balances dues à d'autres Banques à l'étranger.....	102,420	126,000
Balances dues à d'autres Banques en Angleterre.....	4,537,751	4,794,640
Autres dettes.....	221,269	278,755
<b>Totaux, passif.....</b>	<b>\$175,062,257</b>	<b>173,358,438</b>

ACTIF		
Espèces.....	7,321,928	7,226,599
Billets du Dominion.....	9,773,984	9,198,090
Billets & chèques d'autres Banques	6,420,418	5,745,870
Créances sur Banques canadiennes.	3,142,252	2,925,405
Créances sur Banques étrangères..	16,312,373	17,137,911
Créances sur Banques anglaises...	782,045	710,803
Actif promptement réalisable.....	\$43,758,900	\$42,944,678
Obligations fédérales.....	2,604,670	2,724,670
Valeurs publiques étrangères.....	5,210,021	5,095,531
Prêts aux gouvern. Prov. & Féd.....	1,861,794	1,598,664
Prêts sur titres, valeurs.....	12,039,439	11,913,907
Prêts à des corporations municip....	4,382,715	3,874,485
Prêts à d'autres corporations et Compagnies.....	22,043,991	21,888,904
Prêts à d'autres Banques, garantis.....	806,955	825,884
Prêts à d'autres Banques, non garantis.....	386,333	378,333
Escompt. en cours.....	149,798,597	149,464,852
Effets échus et non garantis.....	937,221	923,442
Autres créances échues, non garanties.....	154,758	161,463
Effets & créance échus, garantis...	1,364,402	1,414,034
Immeubles.....	954,868	982,935
Créances hypothécaires.....	723,595	723,791
Immeubles occupés par les bureaux des Banques.....	3,793,795	3,787,103
Autres valeurs.....	4,913,475	5,580,221
<b>Totaux, actif.....</b>	<b>\$255,765,631</b>	<b>254,283,089</b>

Nous terminerons par nos comparaisons ordinaires :

PASSIF		
30 juin 1889.....		175,061,257
31 mai 1889.....		\$173,358,438
Augmentation.....		\$1,702,819
ACTIF		
30 juin 1889.....		255,765,631
31 mai 1889.....		\$254,283,089
Augmentation.....		\$1,482,542
Augmentation du passif....		\$1,702,819
Augmentation de l'actif....		1,482,542
Diminution nette de l'actif.		\$220,277
Mai 1889.		
Actif.....		\$254,283,089